



**Von  
Kathi, Lisa, Michaela**



# Pfotenhelfer e.V. FFB (Tierschutz)

Der Verein **Pfotenhelfer e.V.** in Fürstenfeldbruck setzt sich für den Tierschutz ein. Sie kümmern sich hauptsächlich um die Rettung, Pflege und Vermittlung von Tieren, die aus schlechten Verhältnissen stammen, herrenlos sind oder nicht mehr von ihren Besitzern versorgt werden können. Oft handelt es sich um Hunde und Katzen, gelegentlich aber auch um andere Kleintiere.

Hier ein kurzer Überblick, was sie genau machen:

- **Tierrettung und Aufnahme:** Sie nehmen Tiere auf, die in Not sind, z. B. aus schlechten Haltungsbedingungen oder aus dem Ausland.
- **Pflege und medizinische Versorgung:** Die Tiere werden ärztlich versorgt, geimpft, kastriert und gesund gepflegt, bevor sie in ein neues Zuhause vermittelt werden.
- **Vermittlung in liebevolle Hände:** Sie suchen geeignete Endstellen oder Pflegestellen für die Tiere, wo sie ein dauerhaft gutes Zuhause finden.
- **Aufklärungsarbeit:** Pfotenhelfer engagiert sich auch in der Öffentlichkeitsarbeit, um über artgerechte Tierhaltung, Tierschutzgesetze und die Bedeutung von Kastration aufzuklären.
- **Kastrationsprojekte & Auslandstierschutz:** Sie unterstützen Kastrationsaktionen, vor allem in Ländern, wo Straßentiere ein großes Problem sind.

[Homepage](#) Pfotenhelfer

## Welche Ziele verfolgt die Organisation ?

Pfotenhelfer e.V. in Fürstenfeldbruck setzt sich für den Schutz und das Wohlergehen von Tieren ein. Ziel ist es, Tieren in Not zu helfen, sie medizinisch zu versorgen und in verantwortungsvolle Hände zu vermitteln. Zudem fördern sie Aufklärung und Tierschutzprojekte im In- und Ausland.

## Welche gesellschaftlichen Herausfordernden werden angegangen?

Pfotenhelfer e.V. Fürstenfeldbruck setzt sich für Tierschutz ein, indem sie Hunde und Katzen aus Notsituationen vermitteln. Sie unterstützen gezielt Senioren durch Vermittlung älterer Tiere, fördern ehrenamtliches Engagement in Pflegestellen, organisieren Spendenaktionen für die Versorgung der Tiere und betreiben Aufklärung über verantwortungsvolle Tierhaltung.



## Warum ist dieses Ehrenamt für unsere Gesellschaft wichtig?

Das Ehrenamt bei Pfotenhelfer e.V. ist für unsere Gesellschaft besonders wichtig, weil es in vielen Bereichen Verantwortung übernimmt, die sonst oft vernachlässigt werden:

- Artenschutz

Rettung, Pflege und Vermittlung

- Verhinderung von Aussetzung

- Rettung von Straßentieren

Fangen heimatlose Tiere, versorgen diese medizinisch und ermöglichen ihnen ein neues sicheres Zuhause

- Aufklärung der Menschen

- Vermittlung von Tieren in passenden Haushalten

## Welche positiven Veränderungen bewirken die Organisation?

- Rettung und Vermittlung von Tieren
- Aufklärung
- Unterstützung in Notfällen
- Förderung des Ehrenamts und der Gemeinschaft
- Verbesserung der Tierhaltung
- Spendenaktion und Versorgung



## **Für welche Menschen ist diese Organisation besonders wichtig?**

- Tierfreunde, die ein Tier aus dem Tierschutz adoptieren möchten, anstatt eines von Züchtern zu kaufen
- Senioren, die durch die Vermittlung älterer Tiere passende, ruhiger Begleiter finden
- Familien, die ein Tier suchen und dabei Wert auf eine gute Beratung und verantwortungsvolle Vermittlung legen
- Menschen in Notlagen, die aus persönlichen Gründen ihr Tier abgeben müssen
- Ehrenamtliche Helfer, die sich im Tierschutz engagieren und aktiv Leben retten möchten
- Tierärzte, die mit diesem Verein zusammenarbeiten, versorgen Tiere medizinisch

## **Wer profitiert von ihrer Arbeit?**

- Tierliebhaber und Adoptierende
- Senioren
- Pflegefamilien
- Ehrenamtliche Helfer
- Tiere in Not

## **In welchen Regionen oder Ländern ist die Organisation tätig?**

Pfotenhelfer e.V. ist regional im Großraum Fürstenfeldbruck (Bayern) aktiv und vermittelt Tiere ausschließlich innerhalb Deutschlands, vor allem in der näheren Umgebung

## **Gibt es bestimmte Orte, an denen sich besonders aktiv ist?**

Die Pfotenhelfer e. V. sind besonders aktiv in folgenden Orten im Landkreis Fürstenfeldbruck und Umgebungen:

- Puchheim (Vereinssitz)
- Olching
- Eichenau
- Emmering

In diesen Gemeinden betreibt der Verein Pflegestellen und organisiert Veranstaltungen wie den jährlichen Flohmarkt in der Friesenhalle Eichenau

# Warum engagieren sich Menschen freiwillig für diese Organisation?

Menschen engagieren sich freiwillig bei Pfotenhelfer e.V. weil sie Tieren in Not helfen wollen, den Tierschutz vor Ort stärken möchten und Freude daran haben, einem Tier den Start in ein besseres Leben zu ermöglichen.

# Welche Beweggründe gibt es?

Typische Beweggründe für das Engagement bei Pfotenhelfer e.V. sind:

- Tierliebe: Der Wunsch, Tieren ein besseres Leben zu ermöglichen.
- Sinnstiftung: Das Gefühl, etwas Gutes und Wichtiges zu tun.
- Persönliche Erfahrung: Viele haben selbst Tiere aus dem Tierschutz adoptiert.
- Gemeinschaft: Teil einer engagierten, tierlieben Gruppen zu sein.
- Regionale Verbundenheit: Hilfe direkt in der eigenen Umgebung leisten.

## **Wie viel Zeit investieren die Menschen in diesem Ehrenamt?**

Die Zeit, die Ehrenamtliche bei Pfotenhelfer e.V. investieren, variieren stark von einigen Stunden pro Woche bis hin zu täglichem Einsatz

## **Gibt es regelmäßige oder flexible Arbeitszeiten?**

Bei Pfotenhelfer e.V. gibt es überwiegend flexible Arbeitszeiten- die meisten Aufgaben wie Tierpflege, Fahrdienst oder organisatorische Unterstützung richten sich nach dem Zeitplan der Ehrenamtlichen. Nur bestimmte Tätigkeiten, z.B. bei Veranstaltungen oder Spendenannahmen, haben regelmäßige Zeiten.

## **Warum macht diese Tätigkeit die Ehrenamtlichen glücklich?**

Ehrenamtliche bei Pfotenhelfer e.V. sind oft glücklich, weil sie aktiv helfen, positiven Einfluss auf das Leben von Tieren nehmen und dabei Dankbarkeit und Verbindungen zu anderen Tierschützern erleben. Die Möglichkeiten, einem Tier eine bessere Zukunft zu bieten, erfüllt sie mit Sinn und Zufriedenheit.

## **Welche persönlichen Vorteile und Erfüllungen bringt das Engagement?**

- Erfüllungen durch Hilfe: Das Wissen, dass man Tieren in Not hilft, sorgt für Zufriedenheit.
- Soziale Kontakte: Die Zusammenarbeit mit anderen Tierschützern stärkt Gemeinschaftsgefühl und Freundschaften.
- Persönliche Entwicklung: Ehrenamtliche lernen neue Fähigkeiten und entwickeln sich weiter, etwa im Umgang mit Tieren oder in der Organisation.
- Dankbarkeit: Die Freude der vermittelten Tieren und deren neue Besitzer vermittelt ein Gefühl der Wertschätzung.

# Werbeslogan

1. „Deine Zeit, ihr neues Leben- Werde Pfotenhelfer und mach den Unterschied!“
2. „Schenke Hoffnung, schenke Zukunft- Engagiere dich bei Pfotenhelfer e.V.“
3. „Jeder Helfer zählt- Gib Tieren die Chance, die sie verdienen!“
4. „Mit Herz und Hand für Tiere- Werde Pfotenhelfer und verändere Leben!“
5. Ein Herz für Tiere- Deine Hilfe macht den Unterschied!“

